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Путеводитель по Новосибирску для детей. Май 2017. 

(продолжение) 
 

В Новосибирском метро мы с Вами ездили совсем недавно. Потому свежих фотографий 

не будет. Будут комментарии к путеводителю. 

1) На странице 75 сказано, что метрополитен был открыт в 1985 году. Официально, да, 

метро открыли 28 декабря 1985 года. Но в этот же день его закрыли. Жителей запустили 

под землю только 7 января 1986 года. О том, когда появилась мысль сооружать метро, у 

меня тоже иные сведения. Соболь Семен считает, что идея создания метро в Новосибирске 

появилась сразу после войны, в конце сороковых. Я же слышала о том, что первые планы 

строительства стали формировать в 1954 году. Сороковые? По-моему, сомнительно. Надо 

было заводы и прочие организации отправлять обратно на запад. И обустраивать те, что 

оставались в Новосибирске. 

2) Про неповторимый облик станций нашего метро в путеводителе, на мой взгляд, сказано 

довольно пафосно. Но мое мнение – это только мое мнение. Потому я больше всего люблю 

станцию “Сибирскую”, оформленную удивительными красочными панно. 

 
4) На странице 75 написано, что не всем планам по строительству метро в Новосибирске 

суждено было сбыться. Это сказано о-о-о-о-очень мягко. Видели бы составители 

путеводителя, что было запланировано! Даже получившиеся в итоге 13 станций строили 

постепенно, с очень длинными перерывами. На большее у города денег нет. Продолжится 

ли строительство? По взгляду из Сибири, все строительство метро происходит только в 

Москве, да еще, быть может, в Казани. Доживут ли читатели путеводителя до ввода новой 

станции метро в Новосибирске? Вряд ли. Я точно не доживу. В крайнем случае, введут в 

строй законсервированную станцию “Спортивная”, не больше.  

 

В театральном деле знаний у соболя Семена явно мало. Потому он привлекал 

профессионального гида. Но почему для экскурсии по Зоопарку был выбран столь удивительный 

персонаж, я так и не поняла. Гид Иван Кузьмич, рассказывающий о зоопарке, хоть и подкован в 

истории и даже естествознании, но так косноязычен! Видимо, речь этого гида должна утеплить 

образ. Вот только, если читатель будет юным, то он решит, что использование слов “значится, 

так”, “ентих”, “ейном”, “кажись”, “тута” правомерно в тексте без каких-либо пояснений. 

Хочу сказать, что все работники зоопарка, с которыми мне доводилось беседовать, говорят по-

русски очень грамотно и правильно. Такая  псевдорусская речь – литературный ход, но, с моей 

точки зрения, не самого хорошего качества. 

3) На странице 75 дана схема 

Новосибирского метро в виде двух 

ломаных линий красного и зеленого 

цвета. Синей краской нарисована река 

Обь, которую никак не подписали. А на 

странице 87 дано задание определить 

станцию пересадки с “Ленинской ли-

нии” на “Дзержинскую”. Формально 

это задание решить очень просто, так 

как в Новосибирске есть только две 

стации, связанные переходом. Но если 

путеводитель должен как-то инфор-

мировать юного читателя о метро-

политене, то стоит указать, какая из 

линий носит название “Ленинской”, а 

какая – “Дзержинской”. 
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 В этой главе весьма подробно рассказано о судьбе Максима Дмитриевича Зверева, 

первого директора зоопарка. И совсем ничего не сказано о Ростиславе Александровиче Шило, 

который был директором почти 47 лет и сделал Новосибирский зоопарк таким, каким он является 

сейчас: с мировым именем, с уникальной коллекцией животных и птиц. А главное, именно при 

Р.А. Шило зоопарк не только был построен на большой лесной территории, но обжился, разросся 

и стал любимым местом новосибирцев, которые и сами там с удовольствием  гуляют, и гостей 

приводят. В прошлом году зоопарку присвоено имя Р.А. Шило. 

 
На 86-й странице путеводителя красуется кошка редкого вида – лигрица с редкого вида котенком. 

У меня тоже нашлись фотографии этих зверей. Только редких лилигрят двое. 

 Довольно редкий белый тигр давно обжился в нашем зоопарке. В прошлом году огромного 

зверя довольно искусно нарисовали на асфальте рядом с тигровым вольером. 

Интересно, как себе представляли составители путеводителя белого медведя, 

отдыхающего в жаркий день на льдине? Конечно, жилье белых медведей в вольере оформлено в 

виде льдины. Но тогда надо бы пояснить, что льдина сделана из камня. Или взять слово в кавычки. 

Нашла у себя фотографию отдыхающих белых медведей – Кая и Герды. Добавила портреты своих 

любимцев: тукана и тапиров. 

 
 К сведению составителей путеводителя,  бурого медведя в Новосибирском зоопарке зовут 

Лехой, а не  Михаилом Потаповичем, что звучит очень по-книжному. Бурая медведица зовется 

Валей. И живут эти звери в Новосибирском зоопарке с 1995 года. 

 Хочу сказать еще об одном медведе, встреченном героем книги Мишкой на страницах  9-

10. Похоже, встретить этого “былинного персонажа” в Новосибирске мечтают  не только 

иностранцы, но и жители европейской части России.  А жители Новосибирска радуются 

встреченным бурундукам, белкам, совам, свиристелям, дятлам, ежам и кедровкам. 

 За портрет зверя перевязки хочу сказать спасибо составителям книжки. Это мой любимый 

зверек с дивной пестро-полосатой окраской. Я познакомилась с ним в нашем зоопарке, когда тот 

располагался еще на улице Гоголя. Вы бы видели, как быстро перевязка бегает задним ходом! К 

сожалению, в последние годы я редко вижу зверька, потому и фотографий у меня нет.  

 

По железной дороге Мишка с Семеном отправились на юг. Они вышли из поезда на 

станции “Сеятель”. Тут-то и предстала перед ними еще одна достопримечательность 

Новосибирска, связанная с железной дорогой – Музей железнодорожной техники имени 
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Николая Архиповича Акулинина. Но кем был этот человек и почему его именем назван музей, 

путеводитель умалчивает. Если бы я не знала этого имени, то подумала бы, что это какой-то 

бывший крупный руководитель на железной дороге. Но! Н.А. Акулинин – создатель музея 

железнодорожной техники. 

 

 Потихоньку-полегоньку герои путеводителя (и мы вместе с ними) добрались до 

легендарного Академгородка. 

 
Изучая схему Академгородка – одного из любимых мест Новосибирска на странице  89 

(левая верхняя картинка), я повеселилась. Пыталась в нарисованных “кубиках и комочках” 

отыскать хоть что-то знакомое. Увы. Эта схема до такой степени условна, что под нее можно 

подогнать любой Академгородок в любой точке России. Даже на правой картинке план Городка 

нарисован вразумительнее. По-моему, на детях не стоит ставить “путеводительные 

эксперименты”. Но, может быть, другие найдут сходство. 

 
ных прореживаний. Остался только подлесок. И все это ради благих целей – предотвратить 

несчастные случаи, которые могут привести к травмам у пешеходов. 

Почему в качестве объекта для описания в путеводителе  выбрана Клиническая больница, 

к которой от проспекта Строителей идет тропа, я так и не поняла. Имея громкое название, эта 

больница, с моей точки зрения, обладает районным статусом. Мне кажется, что составители 

книжки просто ошиблись, выбирая медицинское учреждение.  В этой главе должно было быть 

описание НИИ патологии кровообращения им. Е.Н. Мешалкина (в народе – Клиника 

На странице 90 наш Мишка “увидел лес, 

в основном состоящий из очень высоких 

сосен”. Спасибо, что стрелка от текста 

направлена именно на сосну – един-

ственную сосну на картинке с березовым 

лесом. Неужели не нашлось подходящей 

фотографии? 

Интересно, какова площадь сохранив-

шихся почти нетронутых участков 

настоящего леса в Академгородке? Я 

недавно прошла от спорткомплекса НГУ 

до филиальского здания и ВЦ. Хотелось 

плакать, глядя на результат оздоровитель- 
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Мешалкина или Мешалкинская больница). Правда, НИИ когда-то находился на улице Пирогова, 

на территории Клинической больницы. Глазастые студенты нашего курса уверяли, что из окон 

общежития 8/1 могут разглядеть работу хирургов в операционной. 

В поисках ученых Семен и Михаил добрели до Дома ученых. Представить себе, что можно 

поместить ТАКУЮ фотографию Дома ученых, какая красуется на странице 93, я не могла (левая 

нижняя фотография). Еще можно было с крыши сфотографировать крыльцо. Кто понял с первого 

раза, что на картинке ДУ, большой молодец. Эффект был бы аналогичным. Мои фотографии тоже 

жутковаты, но я же не профессионал, да и не претендую на то, что они попадут в книгу для детей.  

 
Я еще не привыкла к новому корпусу НГУ. Для меня университет – это два старых корпуса,   

 
соединенные переходом, в котором тоже имеются аудитории. Как я поняла, именно об этих 

“изначальных корпусах” идет речь в путеводителе. Правда. Семен с Михаилом разглядывают 

“небольшое здание с аккуратным крыльцом и витражами над главным входом”.  

У меня задание к выпускникам НГУ: “Опишите, что изображено на витражах над 

главным входом старого главного корпуса?”. Или соболь с мальчиком промахнулись и взошли на 

крыльцо НФ ИТМ и ВТ? 

Так вот, герои рассматривали “маленький” корпус,  обсуждали строительство нового 

корпуса и решили, что большие габариты НГУ и не нужны вовсе – вокруг много разных научно-

исследовательских институтов. И на 103-ю страницу поместили фотографию нового корпуса, 

вполне действующего с 2015 года. А вот ракурс для фотографии выбран удивительный.  
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Главный вход оказался где-то далеко справа. Я отправилась на поиски точки, с которой был 

сфотографирован корпус с куполом (левая верхняя картинка). Так сфотографировать здание 

университета (да еще в розовом) мог только “мастер” (сарказм)! Я промахнулась (правая 

картинка). 

 
 

В разделе о Новосибирске доисторическом, по-моему, не хватает упоминаний о мамонтах, 

останки которых находили в Новосибирской области. Между прочим, один такой  мамонт “жил” в 

районе площади Калинина (станция метро “Заельцовская”). Найти фрагменты и целый скелет 

мамонта можно в Краеведческом музее Новосибирска. 

 

Фотография на странице 119 должна показать, как Мишка возвращается домой на 

электричке. Но почему-то на этой фотографии оказался поезд “Мечта” c детской железной 

дороги (левая картинка внизу). По железной дороге у нас ходят иные электропоезда (центральная 

и правая картинки). При таком подходе  дети, которых возят на автомобилях, никогда не узнают, 

как выглядят электрички. А те, кто хоть иногда попадают внутрь электрички, должны удивиться, 

не так ли? 

 
 

В оформлении оглавления меня удивило дублирование фотографий из текста. 

Согласитесь, сомнительный ход. Повторяющиеся маленькие картинки не бросаются в глаза. А 

один в один повторенные фотографии размером в полстраницы не кажутся мне удачными – как 

будто нужно было пустые места заполнить чем-нибудь. Или увеличить число страниц. Но даже 

при таком раскладе, по-моему, можно было использовать другую фотографию объекта.  Картинок 

с изображением Городского торгового комплекса существует миллион или больше. 

 

Не знаю, как выглядят путеводители по Москве и Санкт-Петербургу, которые выпустили в 

детской серии раньше, но, простите, Новосибирский путеводитель сделан  “на скорую руку”.  

Спасибо всем, кто дочитал мои комментарии до конца. 

Я понимаю, что расстояние 

между двумя точками, удаленными от 

Москвы на 1000 километров, мало по 

определению. Потому Мишке и его 

товарищу-соболю потребовалось сде-

лать “всего пару шагов”, чтобы от 

университета (п.1) попасть в ту точку 

шумного Бердского шоссе, где имеется 

надземный переход (п.2). Но это же 

сказка, не так ли?  

Хотя написать, что шоссе 

названо в честь близлежащего города 

Бердска, по-моему, следовало бы...  
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Немного новостей – чем нас порадовал май, чему мы радовались в мае. 

 

Обычно новости заканчивают рубрикой о погоде, а я начну с нее (погоды). 

Первый майский снег выпал в Новосибирске 2.05.2017 (начался снегопад накануне), и это 

после почти тридцатиградусной апрельской жары (http://news.ngs.ru/more/50380831/).  

При этом активизировались дорожные рабочие, подсыпая свежий асфальт вместе со снегом 

(http://news.ngs.ru/more/50381231/).  

Потом синоптики запутались в показаниях. Оно и понятно. Климат в Сибири резко  

континентальный. 

2.05.2017 после снегопада  пресс-секретарь Гидрометцентра Ренад Ягудин пообещал, что к 

9 мая в Новосибирск вернется аномальное тепло (http://news.ngs.ru/more/50382121/). 

5.05.2017 синоптики подумали-подумали и сказали народу, мол, погода на следующие 

майские праздники в Новосибирске будет  дождливой, а к 9 мая похолодает до +12 градусов 

(http://news.ngs.ru/more/50386391/). 

Второй майский снег завалил Новосибирск 17.05.2017 (http://news.ngs.ru/more/50398881/). 

Меня он застал в Академгородке. Уже зеленые и даже цветущие пейзажи стали черно-белыми. 

 
Черемуха “зацвела еще обильнее”, а тюльпаны и нарциссы перешли в разряд подснежников. 

 
Мне на жизненном пути снеговики 17 мая не встретились. И сама я не успела слепить что-нибудь. 

 

 

А вот  интернет  заполнился  изображениями снеговиков.  

Не знаю автора снежной леди в одуванчиковом венке. 

Возможно, что его и ваяли не в Новосибирске, а в соседнем 

городе. Но создателю снежной бабы и фотографии огромная 

благодарность. Мне очень понравился веселый образ.  

Снеговики, слепленные 2 мая, тоже колоритны, на них 

можно посмотреть тут (http://news.ngs.ru/more/50381841/). 

 

http://news.ngs.ru/more/50380831/
http://news.ngs.ru/more/50381231/
http://news.ngs.ru/more/50382121/
http://news.ngs.ru/more/50386391/
http://news.ngs.ru/more/50398881/
http://news.ngs.ru/more/50381841/
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А работники мэрии отчитались в том, что побороли зимние напасти. 

В конце января новосибирец пожаловался в мэрию на обледеневший тротуар на Красном 

проспекте – в мае ему на его электронную почту пришел ответ о том, что проблема решена 

(http://news.ngs.ru/more/50395111/). 

Компания “Строй-Сервис”, управляющая снегоплавильной станцией, отсудила у 

дорожников 72 млн. руб. долга за переработку более 60 тыс. самосвалов снега в 2016 году 

(http://news.ngs.ru/more/50403121/). Оно и правильно. Вдруг снег еще раз выпадет... 

У меня тоже есть положительный опыт борьбы со снегом. Точнее, с управляющей 

компанией, содравшей с жителей нашего дома деньги за механизированную уборку снега, 

которая, во-первых, уже оплачивается по тарифу на содержание жилья, а во-вторых, снег не 

убирали вовсе. После того, как я показала текст ответа управляющей компании на мое письмо в 

жилищной инспекции, последовали оргвыводы. Да вы и сами почитайте ответ: 

сообщаем, что Управляющая компания в соответствии со ст.34 Конституции РФ, имеет 

право на свободное использование своих способностей и имущества для предпринимательской и 

иной не запрещенной законом экономической деятельности... 

Способности, конечно, управленцы используют свои. Но почему-то за наши деньги. 

Интересно, если я обращусь еще с какой-нибудь претензией, то в ответе укажут ссылку на 

Гаагскую конвенцию? 

Но я, кажется, отдалилась от погоды и новостей. 

23.05.2017 все-таки установилась жара (http://news.ngs.ru/more/50407841/). Свободные от 

работы граждане  пошли на пляж, а то мало ли...  

 

О спорте 

Мэр наукограда Кольцово Николай Красников выиграл медали очередных Всемирных игр 

ветеранов спорта в Новой Зеландии. Он попал в финальные забеги на 400 метров и 800 метров, 

где в своей возрастной группе остановился у пьедестала – занял пятое и четвертое места. Однако 

без медалей мэр не остался. В составе сборной России он завоевал “бронзу” в эстафете 4×100 

метров и “золото” в эстафете 4×400 метров (http://tayga.info/134103).  

Тем временем  в Кельне состоялась презентация заявки Новосибирска на проведение 

молодежного чемпионата мира по хоккею 2023 года. Заявку Международной федерации хоккея 

“презентовало” трио – губернатор Новосибирской области Владимир Городецкий, 

председатель Заксобрания области Андрей Шимкив и мэр Новосибирска Анатолий Локоть 
(http://news.ngs.ru/more/50404321/). Ох, как много должен успеть построить и сделать Новосибирск 

для этого!  

И все-таки Новосибирску придется подождать еще год, чтобы узнать, где будет 

проводиться молодежный чемпионат мира по хоккею 2023 года 

(http://news.ngs.ru/more/50390591/). Ждать и гадать, даст Москва денег на строительство нового 

ледового стадиона, который, баллотируясь в Госдуму от Новосибирска, обещала “команда 

Жукова”, или обойдется город старенькой, но проверенной  “Сибирью”? 

Теперь вы понимаете, что белки – разумные существа. Они 

не меняют шубу оголтело (вместе с окрасом) при первых же 

признаках жары (http://news.ngs.ru/more/50394581/). Я много 

раз замечала белок в уже летних рыжих майках и теплых 

серых шароварах. А вот как осенью переодеваются эти 

зверьки, не знаю. Похоже, что смена одеяния происходит по 

всей фигуре одновременно. 

 

Чтобы покончить с зимой, 19.05.2017 синоптики пообещали, 

что в Новосибирск возвращается тепло. И, возможно, сразу 

наступит жара (http://news.ngs.ru/more/50402821/). 

 

http://news.ngs.ru/more/50395111/
http://news.ngs.ru/more/50403121/
http://news.ngs.ru/more/50407841/
http://tayga.info/134103
http://news.ngs.ru/more/50404321/
http://news.ngs.ru/more/50390591/
http://news.ngs.ru/more/50394581/
http://news.ngs.ru/more/50402821/
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Хоккейный клуб “Сибирь” не теряя времени даром, взял в штаб нового тренера – 45-

летнего белоруса Александра Макрицкого (http://news.ngs.ru/more/50402211/), договорился о 

подписании контрактов с молодым вратарем (http://news.ngs.ru/more/50388071/) и нападающим 

(http://news.ngs.ru/more/50398731/).  

Осьминог Борис из новосибирского дельфинария предсказал победу сборной России над 

канадцами в полуфинале чемпионата мира по хоккею (http://news.ngs.ru/more/50404571/). И 

опростоволосился! Написала и подумала, а у осьминога есть волосы? 

8.05.2017 четыре тысячи велосипедистов (http://news.ngs.ru/more/50388581/) проехали по 

Новосибирску, чтобы одолеть “Километры Победы”. Это был шестой велопробег. И особенно 

массовый. 

 

Фонтаны Новосибирска. 10 мая в Новосибирске отключили отопление. 15 мая начались 

испытания в системе горячего водоснабжения. И понеслось... 

 15.05.2017 первый фонтан забил на перекрестке улиц Мичурина и Фрунзе 

(http://news.ngs.ru/more/50400261/). 

 18.05.2017 затонул в горячей воде подвал жилого дома  на ул. Римского-Корсакова 

(https://sib.fm/news/2017/05/18/voda-zatopila-podvaly-domov-iz-za-ispytanij-v-novosibirske).  

 И из колодца на ул. Лескова полилась горячая вода, затопив окрестности и соседний дом. 

Такой же потоп произошел на пересечении улиц Бориса Богаткова и Карла Либкнехта 

(http://news.ngs.ru/more/50401421/).  

 19.05.2017 на пр. Дзержинского у ДК Чкалова забил мощный фонтан, струи которого 

достигали высоты 7 этажа (http://news.ngs.ru/more/50403491/). 

 23.05.2017 вода из теплотрассы залила ул. Лежена (http://news.ngs.ru/more/50407571/). 

Поплыли не только машины по дороге, но и пешеходы по тротуары. То ли еще будет! 

  

 
ке  (http://news.ngs.ru/more/50393611/). А еще называется “плавучим”... 

 

Городские новообразования, новшества и достижения 

17.05.2017 мэр Анатолий Локоть осмотрел вагон и сообщил, что в июне на городские 

просторы выедет новый трамвай, сделанный российско-белорусским предприятием 

“Белкоммунмаш-Сибирь” (http://news.ngs.ru/articles/50400161/). 

10.05.2017 Губернатор Новосибирской области создал региональный совет отцов и 

возглавил его (http://news.ngs.ru/more/50391311/). Совет отцов Новосибирской области займется 

укреплением семейных ценностей. В совещательный орган кроме губернатора войдут чиновники, 

главы бюджетных учреждений и охранник завода (http://tayga.info/134142).  

Многогранен наш губернатор. В марте 2015 года Владимир Филиппович создал совет 

женщин при главе региона и сам его возглавил (http://news.ngs.ru/more/2099362/).  

Традиционные городские фонтаны запус- 

тили (http://news.ngs.ru/more/50388981/) в Ново-

сибирске 9 мая.  Некоторые я уже видела, через 

брызги проходила. А вот обещанный быть 

работающим фонтан в Первомайском сквере 

пока сух. Его обустраивают. Особенно меня 

удивила  сине-небесная краска, которой покрыли 

все трубные механизмы. Одно из двух, либо в 

городе кончилась вся серебрянка и “позолота”, 

либо это новый тренд. 

12.05.2017 цветомузыкальный фонтан на 

Михайловской набережной в Новосибирске был 

замечен подвешенным на кране. Работники 

“Горфонтана” заявили, что фонтан утонул в ре- 

http://news.ngs.ru/more/50402211/
http://news.ngs.ru/more/50388071/
http://news.ngs.ru/more/50398731/
http://news.ngs.ru/more/50404571/
http://news.ngs.ru/more/50388581/
http://news.ngs.ru/more/50400261/
https://sib.fm/news/2017/05/18/voda-zatopila-podvaly-domov-iz-za-ispytanij-v-novosibirske
http://news.ngs.ru/more/50401421/
http://news.ngs.ru/more/50403491/
http://news.ngs.ru/more/50407571/
http://news.ngs.ru/more/50393611/
http://news.ngs.ru/articles/50400161/
http://news.ngs.ru/more/50391311/
http://tayga.info/134142
http://news.ngs.ru/more/2099362/
http://news.ngs.ru/more/50388981/
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19.05.2017 городские власти сообщили, что в этом году планируется  открыть пляж в 

“Бугринской роще”. На протяжении 3 лет власти, депутаты и сам парк культуры "Бугринская 

роща" пытаются привести пляж в надлежащее состояние (http://news.ngs.ru/more/50403831/).  

И ... 

22.05.2017 за один день неподалеку случилась свалка. Несколько машин мусора вывалили 

прямо на лыжную трассу. Следы автомобиля, который накатал дорогу к свалке, ведут в частный 

сектор, который расположен рядом с рощей. И это при том, что в апреле все дорожки и трассы 

вычистили от мусора (http://news.ngs.ru/more/50407061/). Ну что за поганый народец есть в 

Новосибирске! 

3.05.2017 ученые  СО РАН на пресс-конференции в Москве рассказали о перспективе 

создания летательных аппаратов, способных развивать скорость в 12 раз выше скорости звука 

(http://news.ngs.ru/more/50384151/). 

 Не все инновации хороши, выяснили пешеходы и водители, посещающие улицу Мусы 

Джалиля (http://news.ngs.ru/more/50406111/). В октябре 2016 года этот участок был 

отремонтирован с использованием золошлаковых отвалов с новосибирских ТЭЦ и разработок 

ученых Института химии твердого тела и механохимии СО РАН. Помимо ученых, в проекте 

приняли участие компании “СИБЭКО” и “КарьерДорСтрой” – на ремонт ям на 250 метрах дороги 

было использовано 10 тонн золобетона. Неудачно! Заплатки отвалились, волны появились, 

полотно просело. Замдиректора Института химии твердого тела и механохимии СО РАН 

Александр Немудрый объяснил, что виной тому непроверенное сырье и неудачный выбор времени 

проведения испытаний. Эх, работнички! Даже на ЗОЛЕ сэкономили. 

10.05.2017 пресс-служба Биомедицинского центра имени Мешалкина сообщила, что 

нейрохирурги центра провели сложную операцию трехмесячному мальчику с врождённой 

деформацией мозгового отдела черепа (https://sib.fm/news/2017/05/10/nejrokhirurgi-novosibirskoj-

kliniki-meshalkina-spasli-rebjonka). Молодцы! 

15.05.2017 появилось сообщение о том, что в Новосибирском федеральном центре 

нейрохирургии спасли 3-летнюю москвичку Яну Ломакину, от которой отказывались столичные 

врачи. Здесь у девочки диагностировали редчайшую болезнь “мойя-мойя” и прооперировали ее 

(http://news.ngs.ru/more/50395831/). И хоть операцию выполнили еще в 2016 году, моя гордость за 

врачей не умаляется. 

 4.05.2017 и.о. замначальника департамента строительства и архитектуры мэрии 

Новосибирска Александр Колмаков объявил, что в 2017 году должны достроить 10 из 42 

долгостроев Новосибирска (http://news.ngs.ru/more/50385761/). И среди них должны сдать дом на 

Сибирской 35/1, который начали строить в 1993 году! Под этот дом оттяпали часть 

спортплощадки тогда еще школы №88 (гимназия №4), пообещав им бассейн. И дома нет, и 

бассейн не получился. Может быть, при сдаче дома школе заполнят водой какую-нибудь емкость? 

 

Новости ГИБДД. 

 7.05.2017 в Мошковском районе около 01:30 угонщик выкрал ключи из дачного домика 

и угнал иномарку. Владелец автомобиля, разбуженный шумом, начал преследовать уезжающий 

Nissan (https://sib.fm/news/2017/05/07/dachnik-pobezhal-za-svoim-ugnannym-avtomobilem-i-dognal-

ego-pod). И догнал. Бегом! Но тут бегом стал удирать угонщик. А полиция все не приезжала. 

Тогда владелец автомобиля погнался за злоумышленником снова. И снова догнал! Вор сидит под 

арестом. 

 17.05.2017 у дома 25 по улице Толбухина сотрудники ППС остановили водителя 

автомобиля, находившегося в состоянии опьянения (https://sib.fm/news/2017/05/17/netrezvyj-

voditel-soobshhil-novosibirskim-policejskim-chto-za). Задержанный утверждал, что за рулем 

находился не он, а его пес. Наверное, и пес был пьян. Или нет? Однако пока полицейские 

составляли протокол, пес ждал своего хозяина, чтобы отвезти его домой. 

 

http://news.ngs.ru/more/50403831/
http://news.ngs.ru/more/50407061/
http://news.ngs.ru/more/50384151/
http://news.ngs.ru/more/50406111/
https://sib.fm/news/2017/05/10/nejrokhirurgi-novosibirskoj-kliniki-meshalkina-spasli-rebjonka
https://sib.fm/news/2017/05/10/nejrokhirurgi-novosibirskoj-kliniki-meshalkina-spasli-rebjonka
http://news.ngs.ru/more/50395831/
http://news.ngs.ru/more/50385761/
https://sib.fm/news/2017/05/07/dachnik-pobezhal-za-svoim-ugnannym-avtomobilem-i-dognal-ego-pod
https://sib.fm/news/2017/05/07/dachnik-pobezhal-za-svoim-ugnannym-avtomobilem-i-dognal-ego-pod
https://sib.fm/news/2017/05/17/netrezvyj-voditel-soobshhil-novosibirskim-policejskim-chto-za
https://sib.fm/news/2017/05/17/netrezvyj-voditel-soobshhil-novosibirskim-policejskim-chto-za
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Деньги в Новосибирске 

Май – месяц обнародования доходов чиновников высоких рангов. 

 6.05.2017 раньше всех отчитался о доходах за 2016 год мэр Новосибирска Анатолий 

Локоть (http://news.ngs.ru/more/50387801/). Мэру удалось заработать 3 млн. 396 тыс. руб. Главы 

городских районов тоже обнародовали свои доходы. Больше всех заработал глава Калининского 

района Герман Шатула — 6 млн. 72 тыс. руб. 

 14.05.2017 раскрыты доходы новосибирских прокуроров. Самым высоким оказался доход 

Новосибирского прокурора по надзору за соблюдением законов в исправительных учреждениях 

Александра Рябых. Меньше всех заработал прокурор Кыштовского района Евгений Пирожков, 

назначенный на эту должность 30 декабря 2016 года. Только его прокурорский доход оказался 

меньше миллиона рублей (http://news.ngs.ru/more/50394941/). 

16.05.2017. Как следует из появившегося документа, руководитель Следственного 

управления СКР по Новосибирской области Андрей Лелеко за прошлый год заработал 3 млн. 

151 тыс. руб. По сравнению с 2015 годом его доход уменьшился на 74 тыс. руб. 

(http://news.ngs.ru/more/50398661/).  

 17.05.2017 члены избирательной комиссии Новосибирской области обнародовали информацию 

о своих доходах за 2016 год (http://news.ngs.ru/more/50398991/).  Глава избиркома Ольга Благо получила 

доход 15,3 млн. руб., в том числе от продажи жилого дома и земельных участков. 
 19.05.2017 по сведениям о доходах, опубликованным на сайте облсуда, Председатель суда 

Римма Шатовкина заработала за прошлый год более 5 млн. (http://news.ngs.ru/more/50403381/). 

Заместители председателя заработали около 4 млн. (кто с плюсом, кто с малым минусом).  

 22.05.2017 депутаты Совета депутатов Новосибирска опубликовали сведения о доходах 

и имуществе на сайте мэрии (http://news.ngs.ru/more/50405791/). Самый большой заработок в 

размере 104 млн. руб. задекларировал депутат, глава строительной группы компании “Дискус” 

Алексей Джулай. Доход председателя комиссии по городскому хозяйству Игоря Кудина составил 

51 млн. руб. С доходом более 40 млн. руб. закончил 2016 год Сергей Кальченко, который входит в 

комиссию по градостроительству и также работает зампредом комиссии по местному 

самоуправлению. Среди депутатов оказались и такие, кто доходов в прошлом году  не имел. Но 

если у депутата Натальи Пинус в 2016 зарабатывал деньги муж, то депутат Дмитрий Прибаловец и 

его супруга не имели доходов вместе. Как жили и живут? 

 22.05.2017 на официальном сайте правительства Новосибирской области появились 

сообщения о доходах губернатора НСО. За 2016 год Владимиру Городецкому удалось заработать 

почти 4 млн. 850 тыс. руб. – это больше, чем в прошлом году, когда доходы составили почти 4,73 

млн. руб. (http://news.ngs.ru/more/50406291/).  

22.05.2017 сведения о доходах членов правительства опубликовали на официальном 

сайте правительства региона (http://news.ngs.ru/more/50406601/). Нескольким министрам в 2016 

году удалось увеличить доход. Работали усердно. 

 

При этом возросли долги по зарплатам в разных организациях разных сфер деятельности. 

Бывший поставщик коммунальных услуг для Минобороны АО “ГУ ЖКХ” задолжал 

уволенным работникам в Новосибирске больше 34 млн. руб. (http://news.ngs.ru/more/50401611/). 

Новосибирское предприятие “Горэлектротранспорт” (ГЭТ), занимающееся перевозками 

на городских троллейбусах и трамваях, берет кредит на 200 млн. руб. – деньги пойдут на 

погашение долгов и выплату зарплат сотрудникам. (http://news.ngs.ru/more/50403451/).  

К началу мая предприятия Новосибирской области накопили просроченные долги по 

зарплате в 117,5 млн. руб., самыми неплатежеспособными оказались работодатели из 

строительной отрасли (http://news.ngs.ru/more/50404241/).  

 

Другие деньги, числа и цифры. 

Новосибирская художница и основатель лофта “Трава”  Александра  Шатохина  продала  

http://news.ngs.ru/more/50387801/
http://news.ngs.ru/more/50394941/
http://news.ngs.ru/more/50398661/
http://news.ngs.ru/more/50398991/
http://news.ngs.ru/more/50403381/
http://news.ngs.ru/more/50405791/
http://news.ngs.ru/more/50406291/
http://news.ngs.ru/more/50406601/
http://news.ngs.ru/more/50401611/
http://news.ngs.ru/more/50403451/
http://news.ngs.ru/more/50404241/


11 

 

свою работу на международной выставке в Дубае за 12 тыс. долл. Картина размером 2х1,6 м 

написана в стиле абстрактного экспрессионизма (http://news.ngs.ru/more/50399141/). Кому-то, 

видимо, повезло – досталась картина. Но больше повезло художнице – купили. 

 Арбитражный суд Новосибирской области поддержал 54-миллионный иск санкт-

петербургской компании АО “Институт “Стройпроект"”, подготовившей проект четвертого моста 

через Обь, к новосибирской компании АО “Центральный мост” (http://news.ngs.ru/more/50385091/).  

Будет ли тот мост? Или не будет его? Где будет? А страсти уже кипят не шуточные. 

За апрель 2017 года госдолг Новосибирской области сократился на 754 млн. руб. По 

данным ведомства, госдолг на 1 мая составил более 43,7 млрд. руб. Однако в середине апреля 

регион объявил 10 аукционов, чтобы привлечь новые кредитные линии на 3 и 4 года с 

максимальной ставкой 11,21 % и 11,5 % годовых, соответственно 

(http://news.ngs.ru/more/50389721/). Интересно, если перекладывать деньги  из одного кармана в 

другой, сколько потеряется? 

 
 Новосибирец оплатил 136 штрафов за нарушение ПДД на общую сумму более 150 тыс. 

руб. после того, как его конфискованный автомобиль выставили на продажу судебные приставы 

(http://news.ngs.ru/more/50408441/). Это ж как надо любить (или не любить?) свою машину, 

чтобы довести ее до ТАКОЙ продажи и потом отвести от нее беду? 

 

Итоги рейтингов 

После трехлетнего перерыва федеральное издание “Русский репортер” опубликовало свой 

традиционный рейтинг мегаполисов России. Аналитики оценили 21 город с населением более 600 

тыс. человек по 10 показателям социально-экономического развития: среднемесячной зарплате, 

уровню преступности, безработицы, объемам строительства, расходам на образование, культуру и 

спорт и др. (http://news.ngs.ru/more/50398821/). Новосибирск занял 6 место! При этом 31 % 

опрошенных новосибирцев признались, что им не нравится жить в своем городе. 

http://news.ngs.ru/more/50395861/ НСО – регион-лидер по благоустройству дворов и парков 

14 мая на форуме “Города будущего: среда развития” в Саратове замминистра 

строительства и ЖКХ России Андрей Чибис заявил, что Новосибирская область заняла 2 место 

среди  регионов по благоустройству дворов и парков (http://news.ngs.ru/more/50395861/). Где же 

те дворы и парки, что довели до 2-го места? Наверное, это в микрорайоне “Кедровый”, для въезда 

в который нужна виза. 
 

ОколоНОВАТные новости. 

 Оказывается, директор Новосибирского государственного академического театра оперы и 

балета и худрук Михайловского театра В.Кехман уже 10 лет “служит Мельпомене”. Почтенный 

стаж отметили в Санкт-Петербурге оригинальной “азиатской” постановкой оперы “Свадьба 

Фигаро” (http://www.interessant.ru/culture/svadba-figharo-v-mikha). Я думаю, что это творение 

может очень скоро заменить новосибирский концертный вариант. 

К 60-летию СО РАН глава отделения Александр Асеев 

дал интервью “Науке в Сибири”,  главным итогом 

которого стало заявление, что все проблемы   отделения 

связаны с реструктуризацией Академии наук 

(http://tayga.info/134251). Эта спецоперация стоила 

Академии наук как таковой трехкратного сокращения 

штата, она уже привела к тяжелейшим 

организационным и моральным последствиям. И 

может повлечь новые. У аппарата ФАНО недостает 

квалификации для понимания потребностей ученого 

сообществ. Подсчитали – прослезились. 

 Праздновали 60-летие в Оперном театре 19 мая.  

http://news.ngs.ru/more/50399141/
http://news.ngs.ru/more/50385091/
http://news.ngs.ru/more/50389721/
http://news.ngs.ru/more/50408441/
http://news.ngs.ru/more/50398821/
http://news.ngs.ru/more/50395861/
http://news.ngs.ru/more/50395861/
http://www.interessant.ru/culture/svadba-figharo-v-mikha
http://tayga.info/134251
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 Творческий юбилей Кехмана не только повод для поздравлений, но, прежде всего, прочный 

фундамент для стремительного движения вперед – и в Михайловском театре создали юбилейный 

фильм (http://www.mikhailovsky.ru/press/news/vladimir_kekhman_10_years_of_the_theatre_career/). 

 Тем временем Новосибирский оперный театр отметил свое 72-летие музейной выставкой 

костюмов (http://novosibirsk.bezformata.ru/listnews/teatre-vistavili-kostyum-borisa/57292761/) и гала-

концертом, посвященным 10-летию творческой деятельности российской звезды балета, 

премьера Михайловского театра Ивана Васильева (http://news.ngs.ru/more/50394361/). Музей и 

костюмы – это здорово! Но почему мы славим творчество Михайловской звезды? 

 
 

(https://sib.fm/news/2017/05/15/novosibirskij-student-zajavil-prava-na-voppernyj-teatr).  

 Пусть парень “бодается” с транснациональной корпорацией. Главное, что Оперный театр 

отказал “Бургеру” (http://news.ngs.ru/more/50399101/). “Если конкуренция на рынке быстрого 

питания настолько обострилась, что компании понадобилась крыша, то вы, обратившись в 

НОВАТ, сделали неправильный выбор. В Новосибирске люди чтят свою историю и не продают 

символы родного города за условно съедобную котлету”, – говорится в официальном ответе, 

опубликованном на сайте НОВАТа. Спасибо! 

 Отказавшись от рекламы, Новосибирский государственный академический театр оперы и 

балета (НОВАТ) через сайт госзакупок начал поиск подрядчика для проведения комплексного 

технического обследования и разработки научно-проектной документации по сохранению 

памятника архитектуры федерального значения. Цена контракта – почти 38,2 млн. рублей. 

(https://regnum.ru/news/2275249.html). А как же раньше ремонтировали? И что в Концертном зале? 

 Сбербанк России обратился в Генпрокуратуру с жалобой на бездействие следователей 

МВД, которые ведут уголовное дело бывшего гендиректора группы компаний JFC и нынешнего 

руководителя Михайловского театра и Новосибирского театра оперы и балета Владимира 

Кехмана (https://www.kommersant.ru/doc/3303742). В Сбербанке отмечают, что в соответствии с 

законом "уголовное преследование, назначение наказания и прекращение уголовного 

преследования должны осуществляться в разумный срок". Вот и в Новосибирске немало 

разумных людей, но, видимо, еще не все выжато из Новосибирского оперного... 

 

Бессмертный полк 

 
 Вот так махал опахалом новосибирский май, баловник и чародей. Всем – удач! 

Сеть быстрого питания Burger King 

предложила Новосибирскому театру оперы и балета 5 

млн. рублей за рекламу на здании театра 

(http://www.ksonline.ru/278176/burger-king-predlozhil-

razmestit-sobstvennyj-banner-na-zdanii-novata/). Компа-

ния предлагает превратить купол в огромный воппер 

за спонсорскую помощь.  

 Тут же обиделся новосибирский студент 

РАНХиГС. Он обвинил мировую корпорацию 

в присваивании идеи своей инсталляции “Вопперный 

театр”, свой арт-объект он выставлял почти год назад 

 

 

Я не знаю автора этой фотографии, сделанной 9 мая. 

Впечатляет! Говорят, “Бессмертный полк в Новоси-

бирске” составил 270 тыс. человек 

(http://novosibirsk.bezformata.ru/listnews/bessmertnij-

polk/57225174/). Возможно. Правда, одна моя знакомая, 

принявшая участие, сомневается в этих данных. Но 

говорит, что течение “белой реки” (тыльная сторона 

штандарта, сделанного по утвержденному образцу, 

должна быть белой) завораживало. 

 

http://www.mikhailovsky.ru/press/news/vladimir_kekhman_10_years_of_the_theatre_career/
http://novosibirsk.bezformata.ru/listnews/teatre-vistavili-kostyum-borisa/57292761/
http://news.ngs.ru/more/50394361/
https://sib.fm/news/2017/05/15/novosibirskij-student-zajavil-prava-na-voppernyj-teatr
http://news.ngs.ru/more/50399101/
https://regnum.ru/news/2275249.html
https://www.kommersant.ru/doc/3303742
http://www.ksonline.ru/278176/burger-king-predlozhil-razmestit-sobstvennyj-banner-na-zdanii-novata/
http://www.ksonline.ru/278176/burger-king-predlozhil-razmestit-sobstvennyj-banner-na-zdanii-novata/
http://novosibirsk.bezformata.ru/listnews/bessmertnij-polk/57225174/
http://novosibirsk.bezformata.ru/listnews/bessmertnij-polk/57225174/

